

S. G. Mgr l'Archevêque

— o —

D'après un cablogramme publié par les journaux de Québec, S. G. Mgr l'Archevêque aurait eu jeudi, le 27 février, son audience d'adieu chez N. S. P. le Pape.

Que cette nouvelle soit ou non exacte, rien n'est encore connu à Québec concernant la date où Sa Grandeur quittera Rome pour revenir au pays.

—***—

L'Œuvre sociale d'un grand évêque

— o —

(Sous ce titre, la *Croix* du 13 février a consacré son premier-Paris à l'action sociale catholique, telle que l'a entendue et entreprise S. G. Mgr l'Archevêque de Québec. Nous aimons à reproduire la plus grande partie de cet article, extrait qu'on lira avec un très grand intérêt.)

Nous avons, lors du passage à Paris de l'éminent archevêque de Québec, dit à nos lecteurs l'admiration que nous avait causée l'exposé qu'il avait bien voulu nous faire de ses projets d'action sociale catholique au Canada.

La situation dans cet heureux pays est certes bien différente de la nôtre. Sous l'administration de la protestante Angleterre, l'influence de la religion, de l'évêque, du prêtre, y est incontestée, le respect des croyances absolu, la morale publique officiellement protégée, la pratique religieuse à peu près universelle, et en même temps l'industrie est très prospère, la main-d'œuvre largement payée, les conflits sociaux sont rares, les doctrines subversives presque inconnues.

Mais l'évêque voit de loin. Il a étudié l'Europe, la France en particulier, et il a été profondément frappé de la faute énorme commise par le retard qu'apportèrent nos devanciers catholiques à empêcher l'aberration des idées et la démoralisation du pays par l'emploi actif des moyens qu'ils auraient pu avoir d'agir sur l'opinion publique pour la mettre en état de résister.

Une brochure, qui nous parvient de Québec (1), nous expose,

(1) *L'Action sociale catholique et l'Œuvre de la presse catholique*. Imprimerie Marcotte, Québec.